

NOTICIAS DE LA SOCIEDAD ANDALUZA DE TRAUMATOLOGÍA Y ORTOPEDIA

XXX CONGRESO DE LA SOCIEDAD ANDALUZA DE TRAUMATOLOGÍA Y ORTOPEDIA

Se celebró en Jerez los días 7 al 9 de junio de 2001



Como estaba previsto, el Congreso anual de la SATO se celebró en Jerez de la Frontera (Cádiz) los días 7, 8 y 9 del pasado mes de junio. Las sesiones científicas se celebraron en el Centro de Congresos de Jerez, que en todo momento estuvo pleno de asistencia.

Bajo la dirección del doctor Francisco Rábago Vega se constituyó el comité organizador, y presidido por el doctor Manuel Muñoz Arjona, el comité científico. La ardua tarea, emprendida dos años antes, de organizar el evento se vio recompensada por el éxito de las jornadas.

El núcleo científico lo formaban dos mesas redondas con sugestivos temas, elegidos en asamblea de entre más de 12 propuestos. La primera mesa se desarrolló el día 8, bajo la presidencia del doctor Melini de Paz y coordinada por el doctor Sueiro Fernández sobre el tema «Cirugía directa del cartílago articular». Intervinieron como ponentes los doctores Carranza Bencano, Madrigal Royo, Bernáldez Villar, Guillén García y Jeannine Hendriks.

A continuación tuvo lugar la conferencia magistral a cargo del profesor Francesco Pippino, catedrático de Ortopedia de la Universidad de Géno-

va, sobre el tema «Conservación del cuello femoral en artroplastia total de cadera», que resultó brillantísima.

La segunda mesa redonda se celebró el sábado día 9 sobre el tema «Fracturas de la extremidad proximal del fémur». La presidió el doctor Sáenz López de Rueda y la coordinó el doctor Rafael Castro del Olmo. Fueron ponentes los doctores López Vizcaya, Méndez Caballo, Acosta González, Gala Velasco y Carpintero Benítez. A lo largo de las sesiones del congreso estuvieron expuestos 20 pósters, que expresaban con más imágenes que palabras distintos casos clínicos y técnicas quirúrgicas. Sus autores y títulos fueron:

- «Epidemiología de las fracturas de cadera en el área hospitalaria Virgen del Rocío (Sevilla) durante el período 1995-1999» (Dr. M. Hidalgo Pérez).
- «Tornillos canulados en el tratamiento de las fracturas cervicales de fémur» (Dr. M. Pérez Noguer).
- «Complicaciones de la osteosíntesis con DHS de las fracturas trocantéricas de fémur» (Dra. I. M. Peral Infantes).

- «Osteosíntesis mínimamente invasiva en las fracturas de fémur proximal» (Dra. I. M. Peral Infantes).
- «Fracturas del tercio proximal de fémur en la infancia. Nuestra experiencia» (Dr. J. Cárdenas Clemente).
- «Fractura de la extremidad proximal de fémur en pacientes con secuela de poliomielitis infantil» (Dr. F. J. Amorrostu Hernández).
- «Fractura de estrés tras retirada de osteosíntesis» (Dr. A. Borrás Verdera).
- «Tratamiento quirúrgico de una pseudoartrosis séptica de una fractura de fémur proximal producida por herida de bala» (Dra. I. M. Peral Infante).
- «Pseudoartrosis séptica de fracturas de la extremidad proximal de fémur tras accidente de tráfico» (Dr. M. E. Macías Moreno).
- «Fractura-luxación de cabeza femoral» (Dr. J. M. López-Puerta González).
- «Fractura acetabular tras traumatismo de baja energía en paciente joven» (Dr. E. Barranco López).
- «Síntesis de fractura parcial de cabeza femoral. A propósito de un caso» (Dr. I. de Gálvez Aranda).
- «Injerto libre en las fracturas epifisarias de fémur» (Dr. A. Borrás Verdera).
- «Osteocondritis disecante: valoración radiológica y funcional de pacientes tratados mediante perforaciones tipo Pridie» (Dr. F. López Ortiz).
- «Espongialización de las lesiones del cartílago articular de la rodilla. Estudio postquirúrgico» (Dra. I. M. Peral Infantes).
- «Lesiones del cartílago articular de la rodilla en la práctica del fútbol» (Dr. J. F. Peinado Esteban).
- «Osteocondritis disecante bilateral de rótula» (Dr. F. J. de Torres Urrea).
- «Artrodesis intramedular tipo Wichita en paciente de alto riesgo» (Dr. M. D. Sánchez de la Flor).
- «Fracturas periprotésicas de fémur en arthroplastia de cadera» (Dr. J. E. Morales López).
- «Artroplastia de interposición con fascia lata en

artrosis postraumática de codo» (Dr. B. García Benítez).

En el apartado de comunicaciones orales/vídeos sobre los temas de las mesas redondas se presentaron un total de 15, cuyos autores y enunciados son:

- «Tratamiento de la osteocondritis disecante mediante autoinjertos osteocondrales. Nuestra experiencia» (Dr. M. Cintado Avilés).
- «Revisión del tratamiento de la osteocondritis en rodilla mediante implante de condrocitos autólogos» (Dr. J. Bernardos).
- «Epidemiología de las fracturas de cadera en el hospital de Jerez» (Dr. A. Pérez Alcántara).
- «Tratamiento quirúrgico en la fractura de cadera. Indicaciones en los últimos seis años» (Dr. A. Vega Muñoz).
- «Fracturas del cuello de fémur en niños y jóvenes. A propósito de un caso» (Dr. M. Montalvo Sánchez).
- «Elección del tipo de osteosíntesis en el tratamiento de las fracturas de cadera. Nuestra experiencia en los dos últimos años» (Dra. I. de Gálvez Aranda).
- «Tratamiento de las fracturas subtrocantéricas y pertrocantéricas inestables con placa RAB» (Dr. F. Valverde Cámara).
- «Enclavado no fresado en las fracturas complejas de fémur» (Dr. F. J. de Torres Urrea).
- «Tratamiento quirúrgico de las fracturas subtrocantéreas» (Dr. J. A. Ruiz Molina).
- «Fracturas de la región trocantérica tratadas con clavo gamma trocantérico» (Dr. P. Barrena Sánchez).
- «Tratamiento de las fracturas de la extremidad proximal del fémur. Estudio comparativo con osteosíntesis endomedular» (Dr. B. García Benítez).
- «Estudio retrospectivo de 140 casos de fracturas pertrocantáreas de cadera tratadas mediante enclavado con tallos elásticos de Endeter» (Dr. L. A. Rodríguez Butrago).

- «Fracturas de cadera. Experiencia con el sistema de clavoplaca deslizante» (Dr. E. Macías Moreno).
- «Fracturas de cadera. Experiencia con el clavo gamma» Dr. J. M. Moreno Maroñas).
- «Estudio de las fracturas intracapsulares con prótesis cervicocefálicas» (Dr. J. A. Herrero López).

En la clausura del Congreso se efectuó la entrega de premios a los mejores trabajos presentados (vídeos, comunicaciones orales y posters científicos), recayendo en los siguientes:

El primer premio fue para la doctora Irene de Gálvez Aranda, del Complejo Hospitalario Carlos

Haya de Málaga por su comunicación oral «Elección del tipo de osteosíntesis en el tratamiento de fracturas de cadera. Nuestra experiencia en los últimos dos años».

El segundo premio recayó en el doctor Aníbal Vega Muñoz, del Hospital Universitario de Puerto Real (Cádiz), autor de la comunicación oral «Tratamiento quirúrgico en la fractura de cadera. Indicaciones en los últimos seis años».

Los actos del XXX Congreso de la Sociedad Andaluza de Traumatología y Ortopedia tuvieron su punto culminante en la asamblea general de la Sociedad, la cena en los Reales Alcázares y la visita a la Real Escuela de Arte Ecuestre de Jerez.